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他山之石：
亚马逊影业不急于追逐票房

让国内互联网公司可以做比较的
是美国的亚马逊影业。 这家刚推出原创
电影业务一年多的公司，今年就以《海边
的曼切斯特》 成为第一家获得奥斯卡最
佳影片提名的互联网公司———《海边的
曼切斯特》获得六项奥斯卡提名。

亚马逊称，未来公司将减少在电影节
上的购买量，更多发行自己开发和制作的
影片，其中包括《少年时代》导演理查德·
林克莱特执导的《最后的旗帜飘扬》。

由此可见，不论是出品《纸牌屋》
的Netflix，还是亚马逊影业，他们投资
电影的目的不在于票房， 而是让知名
导演和演员们看到自己在内容方面的
决心和实力， 从而吸引更多内容生产
者与自己合作，开发自制内容。

■来源:中国青年报

互联网大咖进军电影
风光虽好阻力却不小

中国电影热钱滚滚，由于进入门槛低，各行各业都蜂拥而至，在“互联网+”的大旗之
下，互联网公司更是大举入侵，并且不再限于电影工业的末端，而是立志掌控电影工业的各
个环节。

虽然这样的理想很丰满，但是现实却很骨感，互联网企业在电影圈里的日子并非如想
象的那样如鱼得水。目前来看，“BAT”（百度、阿里、腾讯）等几大互联网巨头的电影版图显
然阻力不小，需要一番艰难的跋涉。

小米影业：
解散电影宣发部门

互联网公司进军电影，小米影
业颇具代表性。 2016年6月，小米
影业成立。上海电影节期间，相关
负责人表示小米影业的重点是制
作而非投资。 而今年1月18日，小
米影业就传出将宣发部门进行解
散的消息，据称压缩宣发部门的原
因是，“小米要把业务中心放在手
机上， 不准备做真正的电影公司，
不会有自己的片子，也就没有宣发
需求。”

调整后的小米影业核心职能
是助力小米品牌，主要做投资和植
入的工作，不再涉及制作，但小米
联合创始人兼高级副总裁黎万强
当时表示对于小米的电影之路依
然乐观。

目前，小米影业参与的首部电
影定档，影片是由刘德华监制并主
演的警匪片《拆弹专家》，将于4月
28日上映。不过该片的主要制作方
是博纳影业、寰宇娱乐以及刘德华
的公司，小米影业只是联合出品方
之一。

做投资和植入的工作，不涉及
制作，这显然与进军电影业的初衷
相去甚远了。互联网影业公司虽然
有用户、营销、资金等优势，但在内

容制作和专业人才方面仍是短
板，想在电影界立足并非易事。

阿里影业：
持续六个季度亏损

正因在内容制作和专业人才方
面欠缺，阿里影业选择了购买传统影
业公司股份的收购行为。这个花钱的
结果就是，华谊兄弟、光线传媒和博
纳影业三家公司，都有阿里影业的股
东，所以你会发现，你在影院里看到
的很多国产片中，都会出现“阿里影
业”四个大字。

可是，谁都知道内容为王，所以
阿里影业也不甘心没有主控电影。于
是， 在2016年有了明星云集却口碑
不高的《摆渡人》。这是阿里影业主控
的首个电影项目，可惜未能取得开门
红。 据说影片票房过10亿元才会不
亏本，而最终的票房不足5亿元。

2016年7月22日，阿里影业发布
业绩预警公告， 称2016年上半年公
司预计亏损幅度较上年同期扩大近
300%。 这已是阿里影业6个季度持
续亏损。

乐视影业：
整体估值缩水三成

乐视进军电影行业较早，2011
年即成立。2016年，乐视影业参与影
片11部， 票房均取得过亿的成绩，其
中，《盗墓笔记》、《长城》过十亿。但公
司目前估值只有70亿，而2016年5月
还是98亿。

据悉，乐视影业主控投资的《爵
迹》的票房失败让其遭受重创。之前
分析其票房不低于5亿才有可能盈
利， 实际上该片最终票房为3.83亿
元。2月10日晚间， 乐视网发布公告
称，重组乐视影业尚在推进中，同时
各方正就乐视影业估值进行探讨。从
98亿元到70亿元， 乐视影业整体估
值缩水三成。

百度糯米：
“开年盈利”并非靠制作

众多进军电影的互联网公司，只
有百度糯米影业高调宣布“开年盈利”。
据悉，从去年七八月份，百度糯米就开
始聚焦在商家赋能，用平台技术流量帮
助商家做好会员管理和营销推广。

而在商家赋能理念的指导下，作
为百度糯米重要垂直品类的百度糯米
电影也早已摒弃票补这样简单粗暴的
方式，通过大数据技术赋能商家影院，
着力在会员票务卖品信息一体化解决
方案、影院商圈阵地广告、影片精细化
发行等领域。

可见，百度糯米影业盈利也并非是
靠内容制作，而是O2O商业运作，通过
互联网优势整合线上线下资源，全面提
升资源整合与运营效率，打造集产品资
源、精准数据、推广渠道、客户留存于一
体的闭环模式，为影院、商圈、广告主带
来更为可观的持续性收益。


